月

刊

# こころのとも

第十五巻 五月号

中国の腐敗

消えていく母の愛

金銭に 執着強め 日本以上に

腐敗深めり

中国は

なのに

その愛が

失われてきている

だんだんと

育てる

母の愛が

人に対する優しさを

平気で人を だから

傷つけ殺す人が

多くなっていく だんだんと ことだろう

## 人生を考え直して

# みたい人は(一二四)

空海『即身成仏義』解説 (二五)

〔(八)・2 『金剛頂経』の金剛法身〕

(るしゅつ)す」と。 倶胝(くてい)の微細(みさい)法身の金剛を流出ぞく)、金剛手等の十六大菩薩、ないし各各に五億「自性所成(じしょうしょじょう)の眷属(けんまた、『金剛頂経』に云く、

是の如く等の文は、また是れこの義なり。

[(八) - 3 法然具足]

なり。 乃 至 なり。 らばきじゃのう)と云う。 と云うは訛略(けりゃく)なり。薩羅婆枳嬢曩(さ なることを顕わす。具足とは成就の義、無欠少の義 切智智とは、智とは決断簡択 (けんちゃく)の義 法然といっぱ、 刹 塵の 一切の仏、 薩般若とは梵語なり、 智を具せり。 諸法自然(じねん)に、是の如く 各(お の 翻じて一切智智と云う。 お 。 の 古く薩云 (さつうん) 五智・三十七智

海即身成仏義』(太陽出版刊)から引用させて頂きます。先月号に続きまして、現代語訳を金岡秀友訳・解説の『空

\* \*

います。 の経典には、つぎのように説かれて

法身を流出する。」と。
の、微細にして金剛のように堅固なさとりの境地にあるは、それぞれに数えきれないほどたくさん(五億倶胝)すなわち金剛手などの十六大菩薩をはじめとする諸尊として成り立っている(自性所成)、大日如来の眷属、「法身の自性である六大を、そのままおのおのの本体

という意味です。という意味です。「法然」というのは、成就の意味であり、完全に達からそれぞれの在り様になる、という意味をあらわしまいます。「法然」というのは、いっさい(諸法)が、各にます。「法然」というのは、いっさい(諸法)が、各

省略した言葉で、正しくは「薩羅婆枳嬢曩(さらばきじ旧訳で「薩云」といっているのは、なまって中間の音を「薩般若」とは、梵語の発音を文字に写した言葉です。

です。 七智」 時間 ちがいなくえらびとる いっさい れ です の「 。 う ) 空間を をはじめとする数かぎりない(刹塵)智が、 の 智」 で、 ح の 仏 とは、 身にそ こえた有形・無形のすべてが法身のあらわ i, 法 身に本来そ れぞれ、 正 切 智 (決断 一邪善悪を正 智」 な もともとそなわってい 簡 いわって 択)ことを意味します。 ح しく判 翻訳 ١J る「五智」「三十 U 断し決めて、 ま す。 --その 切 るの ま 智

\*

\*

判断 との と思います。 ところは こ 復習に できない の 解 な 説 なっ ١١ 的 現代 ように τ 思えるところを少しだけ解説 いるように思えま 語 思います。 訳をお読みにな これ す。 れば、 までに述べられたこ ただ、 あまり難 してみ 常識では たい U L١

現代語訳では、次のように述べられています。足する」の中の「法然に具足する」の部分です。それは、それは、ここでの主題であります「法然に薩般若を具

れ もともとそなわっ ているので闕 れぞれの 足 法 然 ۲ 在り様になる、 l١ というのは、 うの (か) Ιţ ている本質のその けるところがまったくない 成 就 いっさい という意味 の 意味 で 諸 ままに、 あ をあ ij 法) 完 5 が、 全に達成さ わ お します。 の ず 各 ح 11 から 自に

う意味です。」

だけ な 在 わっ IJ れまでに何度 な 様になる」ということですが、 法然」 てい ١J の は で る 本質の はな L١ か述べてきたと思い ١J つ さい その かと思 ま へ 諸 まに、 ١J ます。 法) が、 お な の ますが、 かな ず 各 からそれぞ 自にもとも かご理解 私 は とそ l١ れ た

すし、 によっ ۲ す 間 が、 ば そうはなりません。 でも、 て、 面白いところでもあるのです。 髄識 人間が如 その本質のまま自ずからそれぞれの在 無 意識) 深さま に そこが、 如 の 来を宿し ように 人間 成 ていると の れるかと言い 悲しいところで 考えて しし ま IJ 樣 人 す ま

らないのです。  $\neg$ 大師さまの 薩 人間以外の存在は [般若] を「具足する」 説かれる通りに、 あるがままにあ に には、 ひたすら修行しなければ 修 るので 行 がいるのです。お す が、 間 が

す。 が そうはなりません。それは、 に 性 で 励 U の かも、 きるということです。 むと あり ということは、 ţ 方によって左右されます。 修行すれば必ずそうなれるか、とい 無限 に こその境 無限に 地 大楽」 に近づくことができるの その人のもつ業の深さや でも、 に 近づい ひ ていくこと たすら修行 ま す 根

### 自作詩短歌等選

神・仏が宿る

が見合きまるの	弱者の肉を食う強者	虐待の拡大再生産	
計が降冶できるのか			ある写真家が
	人間にとって	被虐待経験が	風景に神宿る
主主義に	最大の悪徳は	新たな虐待を生む	と言っている
「はる相を	驕慢・傲慢だ	これを	
召定する制度た		虐待の「負の連鎖」	風景だけではない
) ≣ 艾	自由競争は	と言うらしい	あらゆる存在に
下 が 検 屋 も	弱者の肉を		神・仏が宿っている
, σ.	強者に食べさせ	私に言わせれば	
5 L	強者をますます	これは	だから
<u> </u>	傲慢にする	虐待の「拡大再生産」だ	物も
<b>香食 1 に思い</b>			生き物も
1 個人	その結果	なぜなら	人も
孝ラでしる	強者は	民主主義では	みんなみんな
υ 1 -	弱者の肉を食らっても	世代が進むほど	うやまい
哉ったと	なんら良心の呵責を	自己肥大・他己萎縮が	大切にしよう
身に付けさす以外に矢龍・打食を	感じないのだ	進行していくから	
だれが人格陶冶を			
してやれるのか			

## どこまで売く自己主長

		どこまで続く自己主張	
犯罪被害に会う不安	日本人よ		自己主張
	世界に先駆けて	フランスの学校では	自己主張
犯罪被害に	規範性を高めよう	イスラム教徒の	自己主張
会うのではないか	信仰を取り戻そう	女子生徒が	どこまでいっても
という不安が		頭に着ける	自己主張
国民の間に		スカーフを	
高まっているらしい	被虐待児の幸せ	法律で	
		禁止したという	いま多い教師像
年々	ひんぱんに		
巧妙で凶悪に	新聞賑わす	それにたいして	いま多くなっている
なっていく犯罪	虐待の	イスラム教徒の	教師像
	ニュー ス聞くたび	抗議デモが	
昔なら	こころ痛みぬ	起こっているらしい	学校を辞めたがる教師
滅多に起こらないような			精神障害を起こす教師
凶悪な犯罪が	深き業	個人の自己主張	生徒指導のへたな教師
毎日起こっている	背負いし子らに	家族の自己主張	理想像を持たない教師
	幸せを	地域の自己主張	操行のよくない教師
他己の萎縮以外の	与えて行こう	国家の自己主張	教育愛に欠けた教師
何者でもない	福祉に就いて	民族の自己主張	自殺したがる管理職
		宗教の自己主張	

#### 作 随 筆選

### 、質事件と自己責任

生 先月号 の )意識が (四月号) 特異 なものであることを述べました。 の 随筆で、 世 界の 中では、 日本 の 高 校

た時の日本人の反応についてです。 にわたり、 ことになりました。それは、イラクで3人と2人、2度 今月号も、 日本人が人質として拉致された後、 日本人の意識 の特異性 について取り上げ 解放され る

次 そこで得られた情報によりますと、その反応の幾つかは の 私 ようなものです。 は現在、 主として毎日新聞に目を通していますが、

自覚 て 4 イラクでの Iに)。 救出に努力したのに、 をもっていただきたい」(16 小 泉 純 活 動を続けたいと発言したことを受け、 郎総理「多くの政府の人たちが なおかつそう言うんですかね。 Á 解放され 寝食を忘れ た人質が 記 者

る ゃ の 報 ات 道 福 の役割という議論以前の常識だ。 田 + 康 分 夫 に注 官 房 意せずに信念を通す人を称賛すべ 長官(当時)「(自己責任 人に迷惑をかけ ば Ν 、きだ G 0

> ろうか」(21日の参議院本会議 でし

で、。 責任で対 事 で 行 崎 武 応してい かざるを得ない 法 公明党代表 ただきたい」(18 なら、 復興支援は民間 警備をつけるなり、 日 島根県での講 人では無 自己 理

仕

持 数 (億円も たざる得ない」(26日の参院決算委員会で)。 自民党の柏 の 血税 を用いることに強烈な 村武昭参院 議員「反日的分子のため 違和感、 不快感 に

ギー け に 思い 毎日新聞への投稿で)。 逢沢一 やコスト、そしてもっとも大切な国民一人一人の を致す時、(途中省 郎 副 外相「事故があった時必要となるエネ I略) もっと 慎重に」(26 日 付 命 ル

などのメディアで多く報道されたようです。 になったことに対する非難は、この他にもテレビや新 勧 告) 政 府が何度もイラクへの入国制限 U たにもかかわらず、 危険を犯し や出国 て入国し、 を 勧 告 し退 人質 避

る の あったことは言うまでもありません。 ものだったそうです。 毎日新聞への読 勿論、こうした非難の意見の他にも、 者からの 投稿意見は、 でも、 大多数が非 好意的な意見 16 日以 難 胮 が

た のですが、それを外国のメディアは さ τ 日 本 ・国内では、 自 [己責任] 論 が 総じて、 意見 の 大 ١١ 、勢を占め ぶかし

げに思ったようです。

きを 化も含めた検討をすべきだ』との 指 でこの問 摘 例 もっ えば まるで て伝えた、 有 題 力政治 フランスの主要新聞であ を 犯罪者』のように扱う日本社 取 り上げ、「5人の 家 といい ふから『 ま 危険地帯 す。 使 意 命 るル 見 ^ 感 が の 出た モンド 渡 を た 航 会 こと」 禁 の た 5特異性 - 紙は 止 えると共 の を驚 法 社 制 を 説

か け が わ Ν 広 れ ま がっつ たり、 た、 自己責任)」 0 τ ァ K メリカでも解放された人質 Α ١J 非 るようで、 難 M の Ι という日本語が並 声 (お上)」 を浴びせられ 米主要紙には ゃ . J たりしたことに、 んだそうです。 I K O S E K 22 が日本で冷淡に 日から 23 Ι 日に 驚き Ν Ι 扱

とい 人道 小 帰 < 迎 た人質を、 違っ を受け 泉 還」という見出しで人質への対応問題を特集していて、 例 えば、 ĺ١ 純一郎 援 た 現 助 ま す。 た 活 ロサンゼルス・タイムズは「敵意の渦中へ 自己責任 首相が政府の退避勧告を無視しイラク入りし 象 例 動 がだ」 を紹 また同 家の と評し 介し、 人質が地 紙は 論 を振 たと 日 本 元モントリ 対 IJ かざし 照的 ١J の ١J 例 ます。 は な例とし 非  $\neg$ オー 難したと伝えた、 西 側 ル ζ 諸 で 国 温かい しまっ カナダの の た 歓

府 に背き個 Ľ = 人の目 1 的を追求することが許されない」  $\exists$ ク タ 1  $\Delta$ ズ 紙 は 日 一本では と断 政

が「フリー」のジャーナリストだったことで疎外されて言し、有名企業が尊重される日本では、人質となったの

١J

ると、

伝えてい

るそうです。

たは 義 5 危険を承知でイラクに派遣された兵士がいることを、 ア 本 務 を の メリカ国務長官 こうした反応は、 がある」 安全に取り戻すために 危険を冒した、 人々はとても誇 と発言しているのです。 のパウエル氏は「 マスメディアだけ あなたのせいだ』 IJ に 思うべ できる、 きだ」「 彼らのような あ とは では らゆることをす 私たちは『あ 言 あ I えな IJ ませ 市 ιį Ė  $h_{\circ}$ Þ 日 彼 な

なぜ、 日 るとか、 ١١ 日 11 論 な た ます。 こうし 家が、 本人は、 りません。 やりがなくなったとか、 本人がバッシング傾 L١ のです。 そうなっているのかといった指摘が、 政治理念を喪失しているとか、といったも た海外 しかし、それらは、 自己責任論の「 全く逆 あるいは (欧米) Ę 向 非難するの なぜ、 不当さ」 の を強めてい 国家意識や精神が 反応に驚き、 詳しくは 欧米人は、称賛するのに、 につ か、 る 紹介し とか、 そ ١J 多く の τ 説 記 明が 一つも見当 荒廃してい 日本人に ません 事 の を書 日本人評 ーつも の が、 しし で、 思 て

め ていることは、 確 かに、 日 本 人 否定できない ĺţ L١ ま 右 に ように 見 ま L . 思 い た ような ます。 傾 向 が 強

と言ってみても、それを女善することはできないので。それを指摘しなければ、日本人がこうこうなってい実は、そこにこそ、日本人の心性の特異性があるので

す。以下、私の考えを少し述べてみたいと思います。ると言ってみても、それを改善することはできないのです。それを批批したければ、日本ノだこうだってに

欠如しているからなのです。ろうと、そこに他者性(私の言葉でいいますと他己)がが、それが、ボランティアであろうと、報道のためであ日本人が危険な地域に入っていく動機についてです

として人々から称賛されるのです。 しているのです。 他 ンティアをしたり、 者のためにするものだという認識が、 欧 米では、 ١J までも、そうした危険地帯に入ってボ ですから、そうした行為は、 報道したりする動 機は、 人々の間に存在 なにがし 尊いも か の ラ

責任 めだと考えているのです。行為する本人もそうなら、 れているの 己を萎縮させていますので、そうした認識が、 を見る他 ところが、 も自分だけ です。 者もそうなっているのです。 日本人は、 の も 行動の動機を、どこまでも、 の になってい 欧米人以上に自己を肥大させ くのです。 ですから、その 自分の 殆ど失わ そ た 他

ですが、 ところで、 的 傾 それらについても、ここで、 向 は 前 ١١ 述 ず の れ 評 論 ŧ 自己肥大・ 家 諸 氏が指 他己萎: 摘しました日本人の ついでに見ておき 縮 の お無果な の

件

が起こります。

若者が、

ホ |

ムレスの人をいじめて殺してしまう事

たいと思います。

う点ですが、心理学の用語で言いますと、バッシング傾まず、「日本人がバッシング傾向を強めている」とい

向は、攻撃性ということになると思います。

ί む) からなっていると考えてい (子孫繁栄欲も含む)、 私は、 欲求と 主に、 人間の「自己」 情緒と 食 欲 へ 物 気分からなっており、 欲 を 優 金銭欲 構成する「 越欲 ます。 (権力欲や名誉欲 なども含む)、 情動」 その中 ۱ţ Ó 主 欲 を に 欲 求

て、 つことは、 優 れ 攻 人に勝ってい 撃性は、 ていたいと言う欲求は、 人を攻撃することでもあり この最 たいという欲求だと言えます。 後の優 越 言い 欲の一つなのです。 換 えれば、人と比較し ま 人に 人 ょ 1)

いり 求にブレー キが効 傾 じめが、 い 向はぐんと強まります。 人間が自己を肥大させ、 ま、子どもや若者だけではあり かなり一般化しています。 か なくなっ 攻撃性を含めて自己の欲 他己を萎縮させますと、こ た状態が ま よくあることです t 起こるの Ь が、 弱しい です。 求 も の の

の だと思います。 ま た、 スポー ツ 海外で活躍するスポー の 異 八常な 隆 盛 Ιţ こ の ツ選手のニュー 傾 向 に 基づくも

ど仲 ど多 人々が も スが、 < 努力がどれ と大切だと思われ 異常としか 活 先に取り上げられるのです。私から見ますと、 :良く暮 に < 努力 テレ 起 木 こっ 窮 Ľ ほどなされているか」とか、「 5 して し 言い しているか」とか、 て て しし しし ١J るか」 ようがありませ るか」 るか」 ます「どれほ スのトッ とか、 とか、「 とか、「 「どれ プに ど他 といっ 争い 国 h 際的 者 来 ほど を を た りし 援 たニュー 避 に 争い 多く 人々がどれ け 助 る宗 するため ま が चे<sub>°</sub> の まっ スより どれ 教 人 々 もっ 的 た が ほ な ほ に

と言えるものです。 摘されてきた点だと が、 次に、「 これは、 日本人に思いやりがなくなっ これまでも、 思います。 何度も多くの人によって指 まさに他己萎縮その た という点で も の

を「 を我 の 心で L١ 情 の の 働きです。 動 が喜びとするこころの ま 言 す。 あ の共 葉 るっ で 仏教では、 ر ا ۱ ا 有」とか「 慈悲喜 他 ますと、 者の痛 I 捨 この 人の の みを我が痛みとし、 思 働 四 心を感じ 働 L١ きは、 無量 きで やり す。 心 は、「 に は るこころ」 私は、 かり 含まれ 他己」 知 この働 他者 ま れ とか呼 す。 ない の の 利 き 喜 感

者

び

日本人は、 れら 国 家意識 ŧ ١J ま、 い や精神 ず 自分の れも他 : が荒 己 し の 萎 廃 利益と選好」 U てい 縮 から起こることで る の とする点で みを行動

分 な 他

h

の 動 機としてい ま す。 そこに は 人間 5 し ١J

素

= --1

次 に 政 治理 念を 喪 失 U て l١ る ۲ す る 点 で す

が

は

含

ま

れ

な

しし

の

っです。

こ れ も他己 の 萎縮から起こってい ます。

す 住 互 ることだ、と考えてい む ١١ 政 政治とは 人々が に幸せに生きてい 安心し 何 か です て仲良く暮らし が、 けるように、 私は、 ま す。 そ て れ は、 あ l١ るい けるように、 あ は、この世 らゆる人 が 力 お

に れ は なることなのです。 この そ 真の れは、 政治とは言え 自分が幸せになるだけでは ない 他者性 ように思うの の 要因を欠くとき、 なく、 です。 治者が 幸 そ せ

つ し 国 ているのでしょうか。全くの疑問で < 際 例 政治 パえば、 は述べません の 面で、 い ま、 軍事 が、 アメリカは世界 それ 力を振り が、 果し 回 の て て 正 他 しし 義だとば います。 者 性 の でも、 要因 かり を保 に 詳

る人を、「 1性が. かっていない者の行為だとし す に 振 り 人 発言 ある 々の幸せのために、 返って、 欠如してい をすることは、 か 国 の 家エゴ」を り報道の 日本を見てみ るように思えま ため 振り あるい Ę 真 の かざして謀 危険を ますと、  $\overline{\phantom{a}}$ は、 か思え 玉 際 す。 か 1 ええり な  $\overline{\phantom{a}}$ アメリ 政 ラクがい ١J 叛 敗 治 (戦国) のです。 者のように見 とは み 力以 ず身を捧 かなる状 1 か 上 ラク が に げ

況 の

### 釈 尊のことば (一三三)

法句経解 説

ま 単

は

は る  $\widehat{\equiv}$ 内に密林 (= の だ。 九四) 愚者よ。 か もしかの 汚れ) 螺髪 皮をまとって何になるのだ。 を蔵して、 (らはつ)を結うて何にな 外側だけを飾る。 汝

同 (らはつ)を結っ いう部分は、 出 Iだし 趣意です。 の 一つ前の 螺髪(らはつ)を結うて何になるのだ」 ているからバラモンなのではない」 (三九三)に出ています、「 螺髪 ح ح

以

バラモンとは てみても、 の も 衣。 皮をまとって、 U 元訳注 を で つ 次 は、 。 の 「 結 まり、 かの皮」ですが、 今日でもインドの行者 (ぎょうじゃ) 1 かもしか に この偈は、 により の「 内に密林 かもしかの皮の衣をまとって、「 言え 密林 ますと、「 うずくまっている」とありま の ないと詠じている、 皮をまとって何になるのだ」 バラモンの行者がするように、 中村元訳注には、「 汚れ)を蔵して」 汚れ)」とは、 貪欲などの煩悩 ということです。 何かですが、 いては、 のことを密林 カモシカの 外側を飾っ は かも の 真の U 中 螺 か か 皮

> が、 ですから、 なのですが、それを断つことは、 (無意識) うとする (あるい す。 着なのです。 外の仏教)では、「煩悩無尽誓願断」といってい 自己・他己双対理論」 誰でもが、 なる煩悩 理 密教では、そうは 屈っぽくなって恐縮ですが、 煩悩の定義にかかわることだと思い 断つのは、 に宿し ではなく、 煩悩 をもっ た生きる力、 は 死を怖がる) 欲 望 言い 煩悩そのものではなく、 ています。 で言いますと、「自己」 ません。 への執着 生命 実は、できないのです。 この 衝動 それは、 確 力です。 のことのように思え 密林(= かに、 なのです。 ますが、 顕 煩 生きてい 汚れ) 煩悩 深悩 は 教 の 私 密密 への 人間 無尽 Ó ま 髄 は す 教 識

てい されることによって可能になるのです。 そ れ で 、ます「 ば は、執着を断つことがいかにして可能なのかですが、 私の理論で言いますと、「 如来」さまと、この煩悩とが 他己」 の 体化し、 髄識に宿し 統 合

通 ることは、 識して統合することは、 でも、 IJ に修行することなのです。 それは 釈尊やお 髄識 (無 大師さ 不可 (意識) Ь 能 の な 教 でのことですの えを信 の です。 じ、 意 その教えの 識してでき で 意

せ は 得られません。 間 は こ の偈 の 内 通 <u>ו</u> を磨かなければ 外 を飾 つ て ならないのです みて ŧ 決して

に譬えていう」

とあります。

執

(三九 血管が 五 あらわ かれをわれ 糞 掃 衣 'n ひとり は Ь ぞうえ) バ ラモン 林の中にあって瞑 を まとい )呼ぶ 痩 想 せ す

糞掃 リット語 名です 家 糞 者はこのようなものを身につけてい 集めたボロ切れを洗い、 ☆衣とは (掃衣 が、 の (ふんぞうえ)」とは、 何か 中村元訳注によりますと、 音写のようで、「塵埃」の事だそうです。 ですが、 それは、「その塵埃の中から拾 縫い合わせた衣で、 L١ かに これは、 た」そうです。 も汚そうな呼び もとは サンスク 出

そうした人 との触れ合いが制限される林に一人入って、瞑想に励む。 い L١ ようなものを集めて衣服として、 で、 外 を飾る 血管が浮いてくるほど、痩せている。 のでは を、 釈 なく、 尊 はバラモンと呼ぶ、 どこまでも質素で、 食べ物も質素にするせ とおっしゃって 人が捨てた そして、人

すべきものだと思います。 ことはできませ これは、 修行僧のことですので、 んが、 でも、 この精 皆さんに一 神 は、 誰 でもが尊重 般化 する

は、、、 の ひびきのさと」の「 精 神 の つとは、 生活 訓言」として次の四つを挙げ を質素にすることです。 私

> て ١J ます。

他 心感 応 心 勤 労 質 素倹 約 聖 道 修

証

こ の中の三番 目に 入れてい ます 質 素 倹 約がそれ に

たっています。

ものは、 す。 で、 いろ並べられてい 日本やアメリカ 毎日のようにゴミとして捨てられるようです。 日本のコンビニには、 誰もたべないで、 は、 ますが、 現 在、 あるい 弁当のような食べ物が、 売れ残って、 贅沢の は 家畜の餌にもし 限りを 日 持ちのし 尽くして しり な な L١ L١ 3 ま

ろにさまざまな衣類がぎっちりと並べられていて、 人は、食べ過ぎ、 また、 こうした、 古着屋に行きますと、 有り余った食べ物に取 肥り過ぎて、 体育館 成 人病に陥っています。 IJ 囲まれて、 のような広い 多くの

入ったものを選ぶの に !何時間 も 掛かる ほどです。

取壊し、 ま た、 新 建物は、 がしいも の まだまだ直せば使えそうなものでも、 に 建て替えられてい ます。

ょ まで続くのでしょうか。 みても、 う。 このように、 贅沢になってい 日本では、 ます。 必ず行き詰 現 在、 こ ん 衣 まりが な無駄な生活がい 食 住のどれをとって 来ることでし つ

ば、 釈 大げさなようですが、人類の未来はないと思えます。 尊 の 精 神を理解し、 そ れに 則っ て生 きて 行 か な け れ

#### 記

また格別です 今 年 の 五月は が。 よく雨がふり ます。 新緑の 美しさは

ます。 てて下さっています。 たいと思っています。 ました。四 今年は、 先 日 反ほどの水田がありますが、 ŧ 水田に稲を植えたい ヤンマー 苗は、 の 古い 知人がご好意で、一 四条植えの と思い、 約一反だけ植え 準 田 植機を買い 備 をして 緒に育 ١J

はもう少しで収穫します。 ガイモ、 ١J ま、 里芋、 畑 にはタマネギ、ニラ、オクラ、ナス、ジャ カボチャなどを植えています。 タマネギ

つ

四 た。 五 ょうか。鳴門のがいつまで出るのか、知らないのですが。 トラッ ンで検索しますと、 「イナバ物置」 (五·三粒×五·七粒)を、こちらが立ち会いなが ナバ み 地 立てた 引っ越しは、 元の方に 登録されれば、多分、GOOGLEかヤフージャパ 美作大学で、 から組み立て図を送ってもらっていますので、多 クに積 い み ۲ お願いしていますので、 思っ 専門の業者の方に取り壊して頂き、 込んで、こちらに運 やっと、 まだ続いています。 τ 鳴門との両方が出るのでは ١J います。 ホ | 壊 し ムペー 方を見ていましたし んできまし 先日、 その上に、 ジが開設できまし 大物の車庫 た。 ないでし 自分で すぐ 5 礎

> できるのでは ない かと思っていま

分、

をユー 実は、 き 願いします」と言いましたら、親切にして下さいました。 万円もか 六 トヨタのディーラーで直して、 ました。 ます。 た 三月の終わり頃 のでしたが。 書類を入手するやら、車検の現場を見学するやら、 ザー 番号灯二つの中の一つが切れていまして、近くの はじめてのことでしたので、 かりましたが、 検査当日も「はじ 車 検ですませました。 皆さまもお試し のことなのですが、 今回は、 めてですので、よろしくお 再検査になり、 前 回 ( 半分以下ですんだと思 に なられては 車検場に下見に行 昨年) トラッ は クの やっと通 車 数 検

し

い

1 6 1 0 8 3 8 6 6 0	と 口座番号016
り込み下さい。加入者名	次の口座にお振り
、郵送料として郵便振替で年間千円	本誌希望の方は、
(ひびきのさと 沙門)中	1七三号)
	(通巻
美作大学 児童学科気付	五月号
岡山県津山市北園町5	第十五巻
7 0 8 8 5 1	こころのとも
平成十六年五月八日	月刊